

Les habitants prennent soin de leur chapelle

Dans le « Midi Libre » du 12 juin 1994, Jacques Vaizy (alias Edouard Peyre) lançait un appel pour sauver la chapelle de Saint-Martin-de-Boussac, attestée en 942, mais certainement très antérieure. « A la voir sur la colline verdoyante d'où l'on domine un vaste paysage tout en croupes et en ondulations, on pourrait la prendre pour une bergerie d'autrefois. Elle en a l'aspect, construite en pierre du pays, voûtée en berceau, avec pour seules ouvertures une porte étroite au linteau de pierre, une fenêtre comme un vitrail, une sorte de meurtrière. Les murs sont épais, la toiture faite de lauzes calcaires. Seul le chevet arrondi laisse soupçonner une chapelle sans clocher qui achève de mourir dans l'indifférence générale. »

Son article avait sensibilisé les habitants du secteur qui, sous l'impulsion de Jean-Claude Nicolas, professeur de médecine à Paris (possédant une résidence secondaire sur le domaine de

Touloupy), allaient prendre en mains la résurrection du séculaire bâtiment. Aux côtés du fils du regretté docteur François Nicolas, les familles Reverbel, Vernhet et Rouquet de Boussac et la famille Cazes de Vispens créaient en 1995 l'association pour la restauration de Saint-Martin-de-Boussac avant de partir à la pêche aux dons et subventions et de retrousser leurs manches pour rénover la chapelle.

« Jean-Claude Nicolas a pour sa part rejointé toutes les pierres extérieures », rappelle Jean-Marc Cazes qui préside l'association depuis sa création. Et d'ajouter, intarissable sur le sujet: « La couverture en lauzes a été refaite en 1998 par l'entreprise Gache de Millau. Nous avons décrépi l'intérieur de la chapelle en 2007 pour retrouver les murs en pierre, construit un autel, des tables et des bancs avec d'énormes pierres trouvées dans les environs... Et en 2010, Henri Laurent, d'Onet-le-

Château, a réalisé et posé des vitraux. »

Gabin Balmes y sera baptisé

Pour Hugnette et Jean-Marie Cazes, les parents de Jean-Marc, la rénovation de cette chapelle a été pour les habitants du secteur « l'occasion de se rencontrer régulièrement et de passer ensemble des moments de convivialité ».

Depuis l'an 2000, année où la chapelle a été bénie par le Père Joël Budaroua, religieux domini-

cain attaché à l'Abbaye de Sylvanès, une célébration est organisée chaque mois d'août avec le diacre Léonce Gayraud. Cette année, le rendez-vous a été fixé au dimanche 8 août, à 11 h. Et, fait nouveau, la célébration aura pour point d'orgue le baptême de Gabin Balmes. Puis l'apéritif sera servi sous le chapiteau prêté par la ville de Saint-Affrique et la journée se poursuivra autour d'un pique-nique pris en commun.

Bruno AUFRERE



Le 6 août 2000, le Père Joël Budaroua, religieux dominicain attaché à l'Abbaye de Sylvanès, bénissait la chapelle qui venait d'être rénovée.



Chaque année, au mois d'août, se tient une célébration avec le diacre Léonce Gayraud.



A côté de la chapelle, entouré d'un muret en pierres jouxtant les champs alentours, se trouve le petit cimetière de Saint-Martin-de-Boussac.